10 | ÉGLISE DE LIÈGE DIMANCHE N°23 7 juin 2020

### **EN BREF**

### DIOCÈSE DE LIÈGE Directives pour les funérailles

Au moment de clôturer cette édition, nous ne connaissons pas encore la date de la réouverture des églises pour les célébrations. Mais depuis le 18 mai déjà, on peut y célébrer des funérailles et des mariages avec maximum trente personnes, en respectant les règles d'hygiène en vigueur. Il n'est par contre pas permis d'organiser une réception après la cérémonie. Afin de faciliter l'organisation au sein des Unités pastorales, le diocèse de Liège a publié des directives pour les funérailles en temps de confinement, en français et en allemand. Vous pouvez les consulter dans la rubrique 'Liens rapides - Communiqués officiels - diocèse de Liège' sur la page d'accueil du site diocésain www.evechedeliege.be.

#### ABBAYE BRIALMONT Réouverture du magasin

Le magasin de l'abbaye de Brialmont rouvre ses portes ce jeudi 4 juin. Attention, changement d'horaire: le magasin sera ouvert (dans un premier temps) uniquement trois après-midis par semaine; à savoir: les jeudis, vendredis et samedis de 14h à 17h.

Plus d'information sur www.brialmont.be ou auprès du service Economat brialmont. econome@skynet.be – tél.: 04/388.17.98.

### MEDJUGORJE Retraite des prêtres

En mai 2019, le pape François autorisait officiellement l'organisation des pèlerinages à Medjugorje. Le groupe de prière pour la Miséricorde Divine basé à Arlon, qui prie pour l'Eglise et les prêtres, donne l'opportunité aux prêtres de participer à la retraite spirituelle internationale pour les prêtres à Medjugorje du 5 au 12 juillet 2020. Il reste quelques places libres!

Information et inscription: +352 691 39 40 58 ou misericordedivine.lux@gmail.com.

## **COLLECTE PRESCRITE**Projets du pape François

La collecte des 20 et 21 juin 2020 dans les églises est destinée à soutenir le Pape dans ses différentes initiatives pastorales: écologie, justice sociale, populations victimes de guerres ou de cataclysmes, réforme de l'Église, souci du témoignage et de la mission des chrétiens. Ces projets demandent un investissement matériel. Merci d'avance pour votre générosité en faveur du pape François.

Numéro de compte bancaire: BE93 3631 4768 5267- ASBL Évêché de Liège 25, rue de l'Évêché – 4000 Liège. **NOUVELLE CURIE DIOCÉSAINE** 

# Remodelage de l'évêché

Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège depuis 2013, entame la seconde moitié de son épiscopat par un renouvellement en profondeur des structures de l'évêché, avec l'aide de son nouveau vicaire général, Eric de Beukelaer.



De gauche à droite: Le Vicaire général, l'abbé Alphonse Borras, Mgr Jean-Pierre Delville et le Chanoine Eric de Beukelaer, futur Vicaire général du diocèse de Liège.

Avant la fin de la crise sanitaire, la veille du weekend de la Pentecôte, notre évêque a dévoilé les membres de l'équipe de ses plus proches collaborateurs. La nouveauté la plus marquante est certainement la création d'un nouveau Vicariat, consacré à l'accompagnement des acteurs pastoraux. Il aura pour mission de veiller à l'épanouissement humain, professionnel et spirituel des équipes engagées au service du diocèse (démarche de coaching, soin des malades et seniors, etc.). Les nouveaux collaborateurs de l'évêque comptent également dans leurs rangs un référent en écologie intégrale, ayant pour mission de faire des ponts entre transition écologique et pastorale.

Comme précédemment annoncé, l'abbé Alphonse Borras a souhaité être déchargé de sa mission de vicaire général et sera remplacé par le chanoine Eric de Beukelaer. Arrivée à la fin de son mandat, Madame Fina Keifens quitte également ses fonctions de déléguée épiscopale pour la région germanophone. C'est l'abbé Emil Piront, actuel vicaire épiscopal pour la formation qui prendra sa place. Troisième départ: à la fin de cette année civile, l'abbé Raphaël Collinet, ancien responsable des affaires temporelles et canoniques, prendra sa pension à l'âge de 80 ans.

### Le nouveau Conseil épiscopal

La nouvelle équipe, présidée par l'évêque et gérée par Eric de Beukelaer, sera nommée au 1er juillet 2020. Son mandat durera jusqu'à la fin de l'épiscopat de Mgr Delville, avec une évaluation en juin 2023.

Voici les membres du futur Conseil épiscopal :

- Le chanoine Eric de Beukelaer, vicaire général, est chargé de seconder l'évêque dans la direction du diocèse en coordonnant le travail de la Curie diocésaine (l'administration), en supervisant l'organisation de la pastorale paroissiale et les nominations, et en exerçant la vigilance sur le temporel des cultes.
- Le père Patrick Bonte O.S.C. continue sa mission au Vicariat de la Vie consacrée, des Mouvements ecclésiaux et des Sanctuaires. Il restera en lien avec les religieuses et religieux et avec les groupes de prières et les mouvements spirituels. Nouveauté: il supervisera aussi la pastorale des sanctuaires (Banneux, Moresnet Chapelle, Enfant-Jésus de Prague, etc.).
- L'abbé Baudouin Charpentier est chargé du Vicariat appelé désormais Chemins de foi et Formations chrétiennes. En tant que président du Séminaire, il veille à la formation des futurs prêtres, mais aussi des futurs diacres et ministres laïcs. Il est aussi responsable de la pastorale des jeunes, des familles et des pèlerinages.
- M. Jean-Philippe de Limbourg est chargé du Vicariat Evangile et Vie. Il supervisera la dimension sociétale et solidaire dans le diocèse de Liège: transition écologique, pastorale des migrants, aide aux plus démunis, pastorale carcérale, pastorale des communautés d'origine étrangère, Caritas et autres initiatives sociales.

- Mme Marie-Flore Montrieux est chargée du Vicariat de l'éducation chrétienne et de l'enseignement. Elle représente l'évêque au sein du monde scolaire et dans son accompagnement des cours de religion catholique.
- Mme **Dominique Olivier** est chargée du Vicariat Accompagnement des acteurs pastoraux. À ce titre, elle exerce, au nom de l'évêque, l'attention et le suivi humain, professionnel et spirituel des acteurs de la pastorale.
- L'abbé Emil Piront est chargé du Vikariat für Ostbelgien. Ce vicariat veille à la coordination pastorale de la région germanophone du diocèse.
- Mme Caroline Werbrouck reste en charge du Vicariat de la Santé. Elle continuera à coordonner les trois domaines principaux qui le composent: les aumôneries hospitalières, la pastorale des personnes handicapées, les visiteurs des malades.
- L'abbé Olivier Windels continue sa mission comme responsable du Vicariat Annoncer l'Evangile. À ce titre, il coordonne la catéchèse dans le diocèse, le catéchuménat et la liturgie.

Ralph SCHMEDER

Vous trouverez plus d'informations sur le site du diocèse de Liège www.evechedelieae.be.

### SAINT-VINCENT-DE-PAUL FLÉRON

### (R)appel au secours!

Il s'avère que, le weekend du 17 mai, de nombreux lecteurs de Dimanche du diocèse de Liège ont reçu l'édition nationale du journal, sans la page diocésaine liégeoise. Nous vous prions de nous en excuser; il s'agit en fait d'une erreur de distribution à la Poste.

Parmi les articles parus cette semaine-là, il y avait un appel au secours de la conférence de Saint-Vincent-de-Paul de Fléron. A la demande des responsables, voici donc un petit rappel.

A Fléron, tout en respectant les mesures de sécurité imposées par l'épidémie de Covid-19, les bénévoles continuent d'apporter leur aide, chaque mercredi après-midi et mardi matin, à une centaine de familles dans le besoin. Depuis le début de la crise, la conférence fonctionne sur base volontaire, avec un noyau dur d'une quinzaine de personnes.

Pour apporter votre soutien à ce groupe, vous pouvez faire un versement sur le compte de l'Entraide St-Vincent-de-Paul de Fléron: BE94.7512.0877.0514. Vous trouverez l'article complet paru il y a trois semaines sur le site du diocèse www.evechedeliege.be.



Jacqui Gayda et deux membres de la communauté musulmane occupés à ranger les vivres.